

A large, dark blue logo consisting of a stylized graphic on the left and the letters 'UDS' in a bold, sans-serif font. Below this, the text 'Mi Universidad' is written in a bold, sans-serif font.

Controles de lectura

Rodríguez Gómez Luis Gustavo

Áreas de aplicación de la promoción a la salud

Cuarto Parcial

Interculturalidad y Salud I

Jiménez Ruíz Sergio

Licenciatura Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024

Niveles de Atención

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Luis Gustavo

Conocemos a los niveles de Atención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población. El primer nivel es el más cercano a la población (el primer contacto), es la organización básica de recursos para resolver las necesidades de atención básicas y más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción a la salud, prevención de la enfermedad y por procesos de recuperación y rehabilitación. Cuenta con establecimientos de poca complejidad ya sea consultorios, policlínicas, se resuelven 85% de los problemas prevalentes, permite una accesibilidad a la población pudiendo realizar una atención oportuna y eficaz. En el segundo nivel de atención están los hospitales y establecimientos que es donde se prestan servicios relacionados con la medicina interna, pediatría, gineco obstetricia etc. Se resuelven hasta el 95% de problemas de salud de la población. En el tercer nivel es para problemas poco prevalentes, es atención a patologías complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnología se resuelven un 5% de los problemas de salud que se les planteen. Para todos debe haber un sistema de referencia para %.

Niveles de prevención en salud

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Los Guayos

La medicina preventiva tiene 3 niveles de prevención, iniciando con la prevención primaria que se dirige al sano o al que se supone que lo está, se basa en promoción a la salud y la prevención de las enfermedades, ocupando como principales pilares la educación para la salud y de la protección específica. El segundo punto o nivel es la prevención secundaria, que tiene como objetivos el evitar que las enfermedades progresen y logrando el limitar la invalidez, a través de el diagnóstico correcto y el tratamiento adecuado u oportuno, actividades que ya son correspondientes al personal de salud, incluso en medio de estos dos niveles encontramos la acción de la detección; que como su mismo nombre indica es la búsqueda intencionada de los padecimientos, cabe destacar que es antes que aparezcan los síntomas de la enfermedad. El tercer punto es la prevención terciaria, esta ya corresponde a la rehabilitación de la persona ya sea en el ámbito físico y social. La terapia física, ocupacional y psicológica, su objetivo es el de conseguir que el individuo se adapte a su situación de vida. Hay que considerar que la medicina preventiva se aplica tanto a los sanos como a los enfermos y la segunda que el personal de salud (su actividad se limita al segundo nivel por lo general) se debe ampliar su campo de acción al primer y al tercer nivel.

Ciclo vital de la vida y de la salud humana

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Luz Gustavo

La familia es un elemento activo, que no permanece estacionario, sino que va de una forma inferior a otra superior de la misma forma que la sociedad evoluciona de un estadio a otro, es un agente socializador que es base de la sociedad que satisface las necesidades del sustento. A pesar de ser un producto del sistema social y reflejar la cultura es la principal relación emocional que establece el ser humano ya que la primera que descubre es la familia. Si no hubiera la familia no existiría la sociedad no estaría fundada en una base esencial y define como la unión de personas que comparten un proyecto vital de existencia en común en el que se generan fuertes sentimientos de pertenencia; además existe un compromiso personal entre sus miembros y establecen intensas relaciones de intimidad, en los múltiples contextos de influencias que sufren procesos sociales e históricos de cambios. Las características internas de la familia buscan ternura y el afecto entre sus miembros; el balance existente entre el dominio de los padres, la clase y el grado de la proyección de los roles hacia los hijos aparecen conflictos que con el pasar del tiempo pesarán de menos a más seguidos.

Etapas del desarrollo humano

Dr. Sergio I

Jimenez Ruiz

Luis Gustavo

Psicológicamente el estudio y todo lo relacionado con el desarrollo humano tiene mucha historia y se realiza desde hace mucho tiempo, el análisis comenzó con GESELL y sus aportes sobre la maduración y el crecimiento, en cuanto a MOSCOVICI dió su propuesta sobre una psicología social tripolar y también de NEWMAN y NEWMAN dieron a la psicología evolutiva, revalorizando los aportes de GESTALT, aunque si bien es cierto que sus aportes fueron importantes para comprender a el desarrollo del ser humano, no estaban dirigidas totalmente a el tema ya que algunos se enfocaban en otros temas, más aún los intentos de establecer los periodos de desarrollo algunos no logran el consenso académico. El concepto de desarrollo de MAYER diferencia el crecimiento orgánico de desarrollo del desarrollo de los humanos, tal que lo relaciona con el desarrollo socio-psicológico y lo define como la integración de los cambios constitucionales y aprendidos que conforman a la personalidad que está en constante desarrollo en un individuo ya que el desarrollo es un proceso y desarrollo

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

1. Vignolo Julio , Mariela Vacarezza, Cecilia Álvarez y Alicia Sosa (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud
2. Jorge Eliecer Andrade (2012). Niveles de prevención en salud
3. Lauro Estrada Inda (2014). El ciclo vital de la vida y de la salud humana
4. María Eugenia Mansilla A. (2000). Etapas del desarrollo humano